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¿Qué es Showleap?
En pocas palabras, es un traduc-

tor en tiempo real de la lengua de
signos a voz y viceversa pensado
para facilitar la comunicación entre
personas sordas y oyentes.

¿Cómo surgió la idea de poner en
marcha este proyecto?

Uno de los socios fundadores de
la empresa es ingeniero de teleco-
municaciones y se fijó como objeti-
vo  solucionar los problemas de las
personas sordas a la hora de comu-
nicarse en su día a día con su entor-
no social. Hace cuatro años que co-
menzamos a trabajar en el desarro-
llo del sistema y dos que la compa-
ñía está en marcha.

¿Cómo funciona Showleap?
El sistema es la unión de varios

elementos. El primero de ellos está
compuesto por dos brazaletes que
recogen el movimiento de los bra-
zos, manos y dedos y la persona que
habla en lengua de signos española.
El segundo elemento es un software
de desarrollo propio que reconoce
esos movimientos, traduce lo que ha
dicho la persona y lo trasmite en
tiempo real y mediante bluetooth a
un sintetizador de voz que puede ser
un smartphone, una tableta o un or-
denador portátil. Además, el siste-
ma recoge el mensaje de voz del in-
terlocutor y lo convierte en texto pa-
ra que la comunicación sea fluida. 

¿Qué acogida está teniendo el sis-
tema?

Muy buena. Hemos contado con
la colaboración de la Confedera-
ción Estatal de Personas Sordas

(CNSE), del Centro de Normaliza-
ción Lingüística de la Lengua de
Signos Española (CNLSE) y tam-
bién de la Fundación ONCE. Todos
esos organismos han visto en Sho-
wleap una herramienta muy poten-
te para proporcionar autonomía a
las personas sordas.

También lo ha visto así el Ayunta-
miento de Madrid…

Así es. El Ayuntamiento de Ma-
drid nos ha adjudicado el concurso

de compra pública precomercial de
los servicios de I+D para desarro-
llar una solución que les permita
interactuar con las personas sordas
usuarias de la lengua de signos que
acudan a hacer gestiones al ayunta-
miento. Creemos que durante el
próximo año el proyecto podrá im-
plementarse y será también un
punto de partida para comerciali-
zar el sistema al público final.

¿Es un modelo exportable?

Sin duda. Hay que tener en
cuenta que la lengua de signos no
es internacional, sino que incluso
dentro de España hay diferencias.
En cualquier caso, el sistema está
pensado para poder añadir biblio-
tecas de signos que permitan a
cualquier persona sorda utilizarlo,
ya sea en su lengua propia e incluso
en terminología técnica relativa a
algún sector concreto.

¿Cuáles son los retos de futuro de
Showleap?

Somos pioneros en el uso con-
junto de la inteligencia artificial y la
lengua de signos, de manera que
nuestro reto es seguir por ese cami-
no. Hoy estamos trabajando en me-
jorar el sistema y en lograr a medio
plazo que Showleap incluya tam-
bién el reconocimiento facial como
apoyo a la comunicación. Las perso-
nas sordas siempre necesitarán un
intérprete para algunas cosas, pero
un sistema como el nuestro es un
fuerte empujón a su autonomía. Se-
guiremos investigando en esa línea.

www.showleap.com 

Showleap Technologies es una empresa que ha
desarrollado un sistema capaz de facilitar la comuni-
cación de las personas sordas con su entorno social.
Hablamos con su Director General, Emilio Guerra,
para que nos cuente en qué consiste su propuesta.

“Showleap es una herramienta muy potente para
proporcionar autonomía a las personas sordas”

Entrevista EMILIO GUERRA DIRECTOR GENERAL DE SHOWLEAP TECHNOLOGIES

¿Qué diferentes líneas de productos
componen el catálogo de Abonos Ji-
ménez?

Para adaptarse a las necesidades
del cliente y a las condiciones
del mercado, la Compañía ha
ampliado su cartera, ofreciendo
productos de alto valor agrega-
do, fortaleciendo así su relación
con los clientes. Nuestro catálo-
go de productos abarca desde
abonos convencionales como
complejos, abonos compuestos
de mezcla, etc., hasta abonos lí-
quidos, abonos especiales como
cristalinos sólidos, líquidos den-
sos y foliares, así como fitosani-
tarios.

¿Qué servicios más destacados es-
tán ofreciendo a sus clientes?

Ofrecemos asesoramiento técnico-
agronómico, para lo que contamos

con un equipo técnico multidiscipli-
nar de alto nivel que visita a nuestros
clientes y realiza recomendaciones de
abonados y/o fitosanitarios. Este ser-
vicio de asesoramiento, combinado
con el hecho de que somos fabrican-

tes de diversas líneas de
producto (fertilizantes lí-
quidos, foliares, blending,
etc.) permite una aten-
ción objetiva, personaliza-
da y específica para cada
cliente.

Por otro lado, nuestro
laboratorio no sólo es par-
te fundamental de nues-
tro departamento de Cali-
dad e I+D, también lo es
en nuestra relación direc-
ta con el cliente, pues nos

permite, mediante los análisis corres-
pondientes de suelo, hoja y agua, la
detección de las necesidades nutricio-
nales concretas para cada plantación. 

Además, realizamos la aplicación
de fertilizantes y fitosanitarios; dispo-
nemos de stock permanente de insu-
mos agrícolas (lo que nos permite
proveer a nuestros clientes del pro-
ducto requerido en el momento re-
querido); y trabajamos una logística
de suministro ágil y eficaz con flota de
vehículos propia. 

Abonos Jiménez cuenta con ubica-
ciones estratégicas e instalaciones de
última generación. Somos capaces de
realizar formulaciones a la carta, con
el objetivo de que nuestros clientes
consigan sacar el máximo rendimien-
to a sus cultivos. 

¿Cuáles son los principales retos a
los que se enfrenta el sector agrícola
en España y qué papel pretenden ju-
gar desde Abonos Jiménez?

El sector agrícola se enfrenta a la
búsqueda de cultivos rentables y sos-
tenibles. Abonos Jiménez, siempre en
línea con el cliente, mediante su de-
partamento de I+D, vuelca sus es-
fuerzos en la fabricación de productos
eficientes que maximicen el rendi-
miento agrícola mediante una fertili-
zación racional y sostenible.

Por último, ¿en qué novedades es-
tán volcando sus esfuerzos?  

Teniendo siempre como premisa la
plena satisfacción del cliente, nues-
tros esfuerzos se centran en desarro-
llar productos eficientes que consigan
el máximo rendimiento en los culti-
vos en el marco de una política am-
biental respetuosa. Asimismo, traba-
jamos en la implantación de nuevas
instalaciones cercanas a las zonas de
consumo, permitiendo así una reduc-
ción de costes que se traslada directa-
mente a una disminución en el precio
del producto, así como en una mayor
agilidad en los suministros. 

www.abonosjimenez.com

Abonos Jiménez comenzó su andadura empresarial
de la mano de su fundador, D. Luis Jiménez, quién co-
menzó a comercializar fertilizantes sólidos en la déca-
da de los sesenta bajo la marca comercial Abonos
Luis Jiménez Cabello. Desde entonces, como se dice,
ha llovido mucho, y la empresa, hoy denominada
Abonos Jiménez, cuenta con tres grandes centros de
producción en Córdoba, Sevilla y Beja (Portugal),
siendo líder en el sur de la península. 

“El sector agrícola se enfrenta a la búsqueda
de cultivos rentables y sostenibles”

Entrevista MANUEL JIMÉNEZ CHAPARRO DIRECTOR GENERAL DE ABONOS JIMÉNEZ
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